29/10/2024 \$374.911 Vpe pág: \$478.175

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$478.175 Ocupación

Audiencia

8.400 2.800 2.800 78,4%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia:

Chiloé: valoran despliegue de seguridad en las elecciones y orden en las excusas

Delegado Malagueño afirmó que "no hay observaciones de fraude electoral" en un proceso que calificó como "normal". Carabineros acotó que se llenaron 3 mil 602 formularios de constancias para no sufragar en las unidad policiales isleñas.

Jessie Gipoulou Brule cronica@laestrellachiloe.cl

omo positivo y sin contratiempos fue calificado por las autori-dades provinciales el proceso eleccionario que se extendió hasta la madrugada de ayer con relación al conteo de los votos. Fueron 437 mesas en 54 locales de sufragios en 15 islas del Archipiélago. Todo un hito.

En la Delegación Presidencial de Chiloé se entregó este lunes el balance de los personeros, después de recoger toda la información sobre los comicios.

Así lo destacó el representante del Ejecutivo en el territorio, Marcelo Malagueño, enfatizando que en general todo se desarrolló con normalidad. "Fue una fiesta democrática... se hizo con orden y tranquilidad", aclaró

En su declaración, señaló que ambas jornadas de votación se realizaron como se había previsto y aseguró que la cadena de custodia de las urnas se mantuvo de forma adecuada.

"Las Fuerzas Armadas que estuvieron a cargo de los locales -la FACh mantuvo el resguardo en 32 recintos y la Armada con 22-, aseguraron la confianza para que eso sucediera [custodia] y por eso es que hoy día no tenemos observaciones de fraude electoral", remarcó la autoridad.

Igualmente, la fuente comentó las dos contingencias a nivel país en las que aparecieron votos de otras ciudades, una en Santiago donde 150 personas votaron en papeletas que correspondían a concejales de Talcahuano, en la Región del Biobío y otra situación similar en Puchaurán, comuna de Dalcahue.

Malagueño describió que en dicha localidad rural "en los votos de alcalde venía colado uno de la comuna de Llanquihue, pero



LA FUERZA AÉREA MANTUIVO EL CONTROL INTERNO EN 32 LOCALES DE VOTACIÓN EN CHILOÉ



LOS PERSONEROS EN EL BALANCE EN LA DELEGACIÓN DE CHILOÉ.



En los votos de alcalde venía colado uno de la comuna de Llanquihue, pero finalmente fue subsanado".

Marcelo Malagueño, sobre la incidencia en Puchaurán.

finalmente fue subsanado, se entregaron las observaciones y la electora recibió el voto que le correspondía". Agregó que "los votos vienen desde Santiago y eso seguramente fue un error en el empaque desde el Ser-

CARABINEROS

Por su parte, el coronel Andrés Graves, titular de la Prefectura de Carabineros de Chiloé y Palena, felicitó especialmente el despliegue electoral de los adultos

vel (Servicio Electoral)".

"Quiero destacar el compromiso de las personas mayores, muy responsables, presentes desde muy temprano, desde la constitución de las mesas", sostuvo el oficial, añadiendo que "en ambos días todo se desarrolló de forma tranquila salvo algunos incidentes de salud que fue-ron atendidos por el SAMU [Servicio de Atención Médica de Urgencia]".

El jefe policial informó también que la concurrencia de los votantes a los diferentes lugares de sufragios fue bastante expedita y que el horario de cierre se cumplió a las 18 horas, agregando que "luego del escrutinio, las urnas fueron trasladadas por Correos de Chile y escoltadas por el personal de Carabineros, mientras que el traslado de las urnas de los sectores insulares fue escoltado por personal de la Ar-





RESGUARDO EXTERIOR POLICIAL EN EL POLITÉCNICO DE CASTRO

Respecto a las excusas, el uniformado informó que la plataforma Comisariavirtual.cl funcionó muy bien salvo una breve situa-ción en Palena. "Hubo un pequeño corte de luz, pero se subsanó rápidamente", aclaró, comunicando que la estadística de las constancias hechas en formulario físico fue entregada en horas de la mañana (ayer lunes) con un total

de 3.602 excusas, mientras que el número de las justificaciones virtuales se mantuvo en 13 mil.

Andrés Graves, prefecto de Carabin El capitán de navío Ricardo Cárcamo, gobernador marítimo de Castro, declaró que "en general la revista que pasamos in situ es que todo se realizó con tranquilidad y el mismo contraalmirante Alejandro Torres, comandante en jefe de la Ouinta Zonal Naval

pasó revista en las islas alrededor de Quinchao". Sumó que "ya desde hoy [lunes] las fuerzas comienzan el retiro".

RED SANITARIA

Sobre el balance del monitoreo de la Red Asistencial Comunal, Karin Solís, seremi de Salud de Los Lagos, indicó que fue positivo y agradeció el esfuerzo tan-

to en los servicios de urgencias de atención primaria y hos-Las urnas fueron pitalaria, como también al SAMU v su centro regulador.

"Agradezco a todo el personal que estuvo trabajando el fin de semana y, así también, a los funcionarios de la Autoridad Sanitaria de la Seremi de Salud que estuvieron cumpliendo el despliegue para la fiscalización", concluyó. O